

La Mañanera

MIÉRCOLES 17 DE JULIO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación

Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia Jesús Ramírez Cuevas, coordinador general de Comunicación Social de Presidencia

■ ENERGÍA

PRESIDENTE

1. Recordó que entre el 7 y el 10 de mayo, los medios de comunicación difundieron la idea falsa de un Sistema Eléctrico Nacional endeble, con falta de inversión y crisis energética; detalló que se publicaron 4,251 notas, de las cuales el 99% fue en contra de la CFE y no destacaron que se trató de un fenómeno mundial por las altas temperaturas. Expresó que en México el pueblo demuestra que no hay poder mediático que pueda ubicarse por encima de la voluntad popular, dijo que hay más libertad y no hay censura.

Señaló que el periódico The New York Times publicó una portada sobre el atentado que sufrió Donald Trump, en la que afirma que falló en su liderazgo y traicionó a EUA, por lo que Elon Musk respondió diciendo que "son seres humanos insensibles y despreciables". Refirió que es necesario que el pueblo de EUA esté más politizado para confrontar las mentiras de los medios de información.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

- 1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García calificó como falsas las notas que refieren que subieron 123% las tomas de los huachicoleros; por el contrario, aseguró que ha disminuido 94.2%, lo que ha significado un ahorro de más de 337 mil mdp. Negó que financiar a Pemex y a CFE al próximo gobierno costará 2.1 billones de pesos en 6 años, lo que equivale al 6% del PIB en 2023. Explicó que en esta administración se han aportado a ambas empresas han aportado al erario público 7 billones de pesos.
- 2. Elizabeth García negó que México sea el tercer lugar mundial en desempleo de jóvenes; aclaró que según la OCDE, se ocupa el tercer lugar con menor desempleo juvenil (5.2%); destacó que los jóvenes desempleados de 15 a 29 años, hasta mayo de 2024, representan el 1.3% de la población económicamente activa de México, mientras que el programa "Jóvenes Construyendo el Futuro" ha atendido a 2.9 millones con una inversión superior a los 127 mil mdp.
- **3.** La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, expuso cómo medios de comunicación, comentaristas y políticos de oposición sostienen una campaña de mentiras contra Pemex; negó que la paraestatal opere con pérdidas, que existan implicaciones negativas por el recorte en la exportación de crudo y que la deuda aumentó y es inmanejable.

GOBERNABILIDAD

1. Respecto a la posible sobrerepresentación en el Congreso en la próxima Legislatura, Luisa María Alcalde explicó el artículo 54 de la Constitución, que determina la forma de distribución de los plurinominales y la sobrerepresentación; recordó que en 2008 el PRI, PAN y PVEM eliminaron el párrafo 4° del artículo 59-A del COFIPE, que indicaba que la











asignación de plurinominales por coalición sería como si se tratara de un solo partido y quedarían comprendidos en el grupo parlamentario que se haya señalado en el convenio de coalición.

Por lo que en todas las elecciones, después de esta reforma, la asignación de curules se ha realizado por partido político y no por coaliciones; presentó los resultados electorales del pasado 2 de junio, en cuanto a la Cámara de Diputados y detalló la distribución de plurinominales. Explicó que de acuerdo con las reglas establecidas en la Constitución, la coalición Morena-PT-PVEM obtendría 373 diputadas y diputados, una mayoría calificada, lo que permite modificar la Constitución.

2. Señaló que el debate alrededor de la sobrerepresentación es porque no quieren que los jueces estén al servicio del pueblo, sino al servicio de una minoría, tanto de la delincuencia organizada como de la delincuencia de cuello blanco.

PODER JUDICIAL

1. Informó que en la reunión que tuvo con legisladores de EUA el día lunes, le preguntaron qué estaba pasando con el Poder Judicial, por lo que explicó que se busca que los jueces, magistrados y ministros sean electos por el pueblo, así como ejemplificó con jueces que han liberado a delincuentes. Recordó que la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña, asistió a una cena con el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno; dijo que ella debería informar de que hablaron y cuestionó cómo es que aceptó ir a esa cena en pleno proceso electoral.

Además, dijo que les aclaró que el diario The New York Times había publicado un reportaje donde supuestamente se trata mal a los estadounidenses en la Ciudad de México.

2. Advirtió que dará a conocer algunos casos de cómo el Poder Judicial tiene desde hace meses retenidas audiencias y resoluciones sobre el pago de impuestos de grandes corporaciones; detalló que 10 de esos casos significan 100 mil mdp. Presentó un informe sobre el seguimiento al ejercicio de la acción penal en contra de Jorge Antonio Sánchez Ortega, agente de investigación del CISEN, señalado por presuntamente haber sido el segundo tirador en el caso Colosio.

FINANZAS

1. Destacó que Tamaulipas está creciendo y tiene mucho potencial por su vecindad con Texas, refirió que además de contar con una aduana, Nuevo Laredo es el paso terrestre más importante en lo comercial; recordó que se está construyendo un nuevo complejo aduanero, el cual será inaugurado en septiembre. Expresó que Joe Biden autorizó 3 puentes fronterizos más y se está haciendo un trámite para otro muy cerca de Nuevo Laredo, que se conoce ya como Ciudad Transformación.

POLÍTICA EXTERIOR

- 1. Insistió en que el presidente Joe Biden y el expresidente Donald Trump deberían buscar la pacificación en EUA y dar un primer paso para controlar la venta indiscriminada de armas; lamentó que en el segundo día de la Convención Republicana, un asesor de Donald Trump se posicionara a favor de la 2a Enmienda que permite que todos pueden tener armas.
- 2. Sobre los comentarios vertidos en la Convención Republicana que culpan a los migrantes de los problemas en EUA, dijo que en vez de estar culpando a los migrantes, deberían hacer una revisión de la situación de crisis interna en EUA y qué está pasando con los jóvenes, con el consumo de drogas.











TRANSPARENCIA

- 1. Sobre el caso del senador estadounidense Bob Menéndez, quien fue declarado culpable de corrupción, explicó que en el caso del conservadurismo, por lo general, se caracterizan por ser hipócritas y es un doble discurso; dijo que son muy corruptos y ese senador ha obtenido beneficios por mantener una política injusta que ha afectado a millones de cubanos porque es el principal promotor del bloqueo a Cuba y ahora se descubre que es deshonesto. "Lo tercero que tiene el conservadurismo es que son muy autoritarios", sentenció.
- 2. Mostró un fragmento de un artículo de Gerardo Esquivel sobre la pobreza en México, en el cual destaca que mientras que en 12 años de gobiernos de la alianza opositora el número de pobres cambiaba a un ritmo de 100 mil pobres más por mes, en los primeros cuatro años de la actual administración, la pobreza cambió a un ritmo de 100 mil pobres menos por mes; así como cuestiona a la oposición que si después de saber esto, le siguen pareciendo ilógicos o difíciles de explicar los resultados de la elección.
- 3. Jesús Ramírez presentó los resultados de la última encuesta de Morning Consult que coloca al presidente como el segundo mandatario mejor evaluado del mundo con el 63% de aprobación.

REFORMAS

1. Refirió que en el paquete de reformas que presentó el 5 de febrero se incluye la Reforma Electoral, la cual busca que se tengan más facilidades y puedan votar los mexicanos en el extranjero; explicó que no es un asunto técnico, sino político, el que los conservadores no quieren esa reforma porque saben que no ganan en el extranjero, ya que los migrantes apoyan el movimiento de transformación.

CONGRATULACIONES

1. Felicitó a su esposa, la Dra. Beatriz Gutiérrez Muller, por su nuevo libro "Feminismo Silencioso", adelantó que ella lo presentará en el Zócalo de la Ciudad de México en la primera semana de agosto.

DATO ADICIONAL

Informó que ya fueron localizados en Panamá los restos del periodista Catarino Erasmo Garza, quien convocó a tomar las armas en 1892 en contra de Porfirio Díaz: adelantó que los restos serán repatriados y se hará un homenaje en Matamoros, Tamaulipas.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a Norma Piña, expresó: "El que la presidenta de la SCJN vaya a una cena, a la casa de otro ministro, de lujo en las Lomas y se entrevista con el presidente de un partido, cenan y seguramente llegan a acuerdos...; es interesante lo que está sucediendo pero es muy importante para la vida pública"





